

→ Gasolineras de cinco provincias reportaron faltantes

Gasolina y diésel empiezan a escasear por boicot de sindicatos

Algunas bombas solo vendían algunos carburantes, otras tuvieron que cerrar

Choferes de cisternas se retiraron de plantel al alegar inseguridad y riesgos

Christine Jenkins, Ángela Avalos R. y Esteban Oviedo
christine.jenkins@nacion.com

La gasolina y el diésel comenzaron a escasear en gasolineras de San José, Heredia, Guanacaste, Puntarenas y Limón, como consecuencia de los bloqueos y protestas de sindicatos, que hoy lunes entran en su octavo día.

De acuerdo con un recorrido de este diario y reportes de corresponsales, en algunas estaciones de servicio solo se ofrecían diésel y gasolina súper. En otras se acabó el gas licuado de petróleo (LPG) o simplemente se vieron obligadas a cerrar por el faltante de todos los hidrocarburos.

En horas de la noche, en varios puntos del país, los conductores se avalanzaron sobre las bombas en procura de abastecerse de carburantes.

El panorama se agudizó hacia el final de la tarde cuando la Refinadora Costarricense de Petróleo (Recopé) informó de que los choferes de los cisternas que estaban haciendo fila para cargar combustible en el plantel de La Garita, Alajuela, desistieron de ingresar a las instalaciones al alegar razones de inseguridad por los bloqueos de los huelguistas.

De acuerdo con la entidad, solo cargaron combustible 73 camiones, cuando, en los últimos días, lo habían estado haciendo unos 105. Los choferes se retiraron del plantel a las 4.30 p. m., hora y media antes del cierre de las instalaciones.

En un comunicado, la Asociación de Transportistas del Sector Energético (Atranse) aseguró que la decisión se tomó debido a "la falta de seguridad y las malas condiciones que han enfrentado los transportistas de combustible en los diferentes planteles de distribución de Recopé y sobre carretera".

De acuerdo con José Miguel Masis, director de la Cámara de Empresarios del Combustible, cerca del 90% de los camiones cisterna que llegan a hacer



Anoche, decenas de choferes acudieron a las gasolineras, como la de la empresa Delta en Moravia (arriba), mientras que en otras bombas no había gas. En El Coyol, en Alajuela, Bomberos atendió una fuga de combustible en el poliducto de Recopé. RAFAEL MURILLO, SOFÍA CHINCHILLA Y JEFFREY ZAMORA

fila a los planteles de la Refinadora ya tienen compromisos firmados con estaciones de servicio, por lo que no pueden simplemente retirarse.

Al cierre de esta edición, Bomberos atendió una fuga de combustible del poliducto en El Coyol de Alajuela, en las cercanías de la empresa Dos Pinos.

La acción, que habría sido ejecutada por desconocidos, obligó a regular el tránsito en ese punto de la carretera Interamericana. Un video mostraba un chorro de gran tamaño que salía de uno de los tubos.

Recorrido. Este domingo, en la gasolinera Delta, en el cruce entre Moravia y Guadalupe, no había gasolina súper, pero sí regular y diésel. En otra bomba ubicada en Los Colegios, Moravia, no expendían gasolina súper ni regular, solo diésel.

Tampoco había gasolina súper en otras estaciones de servicio en Escalzú, Belén Santa Ana, así como en el Servicentro San Juan, en Tibás.

Medidas

"(LA DECISIÓN SE TOMÓ DEBIDO A) LA FALTA DE SEGURIDAD Y LAS MALAS CONDICIONES QUE HAN ENFRENTADO LOS TRANSPORTISTAS DE COMBUSTIBLE EN LOS DIFERENTES PLANTELES DE DISTRIBUCIÓN DE RECOPE Y SOBRE CARRETERA.

Asociación de Transportistas

Comunicado de prensa

"MAÑANA LUNES (HOY) EN MOIN, EL ALTO Y LA GARITA SE RETOMARÁN LAS OPERACIONES CON LAS CONDICIONES QUE SE HAN MANTENIDO DURANTE LA SEMANA ANTERIOR PARA SEGUIR GARANTIZANDO EL SUMINISTRO DE COMBUSTIBLE AL PAÍS.

Alejandro Muñoz

Presidente de Recopé

En algunos casos, los choferes solicitaban que les llenaran el tanque del carro, en lugar de pedir una cantidad de dinero, como ₡5.000 o ₡10.000.

Mientras, gasolineras de las provincias de Heredia y Guanacaste también empezaron a reportar dificultades para abastecer combustible a sus clientes.

Bombas de los cantones de Cañas y Liberia fueron las más

afectadas, confirmó José Miguel Masís Aguilar.

En el cantón de Santa Cruz, por ejemplo, dos gasolineras cerraron y la única que operaba no dejaba que los consumidores llevaran combustible en pichinches o estañones como lo pretendían algunos, según confirmó un corresponsal de *La Nación* en la zona.

También, en sitios muy aleja-

dos de las provincias de Puntarenas y Limón se reportaron problemas con el abastecimiento de los hidrocarburos.

El presidente ejecutivo de Recopé, Alejandro Muñoz, informó en un comunicado de prensa de que "el trabajo coordinado con Fuerza Pública nos ha permitido garantizar el abastecimiento de este producto en el país".

"Mañana lunes (hoy) en Moín, El Alto y La Garita se retomarán las operaciones con las condiciones que se han mantenido durante la semana anterior para seguir garantizando el suministro de combustible al país", aseguró Muñoz.

El Comando Nacional de Huelga anunció que hoy, a las 8 a. m. se iniciará una marcha masiva en el parque de La Merced, en San José, hacia las afueras de la Asamblea Legislativa, donde pretenden acampar a la espera de que los diputados saquen el plan de ley de la reforma fiscal de la corriente legislativa. COLABORÓ LA PERIODISTA **SOFÍA CHINCHILLA C.**